

## 植木温泉並びに田底校区活性化に関する意見交換会

	日	区	地域・校区等	会議体名称	意見者	意見・課題等	所管局
1	5月15日	北区	植木・田底	植木温泉まちづくり 実行委員会	植木温泉組合 古田会長 (旅館いろは)	TSMCにより、渋滞はしているが旅館としては助かっている。田底校区の人口増加につながってほしい。	経済観光
2	5月15日	北区	植木・田底	植木温泉まちづくり 実行委員会	植木温泉組合 堀江副会長 (桐乃湯)	企業努力はしているが、植木温泉は他の観光地と比べるとさびれた温泉地である。植木温泉の活性化には皆さんの協力が大事。	経済観光
3	5月15日	北区	植木・田底	植木温泉まちづくり 実行委員会	田底コミセン 前田センター長	これまでこどもたちが喜ぶような夏祭りや、無料入湯券などによりPRをしてきた。今後はより横のつながりを広げていきたい。	経済観光 北区
4	5月15日	北区	植木・田底	植木温泉まちづくり 実行委員会	田底小学校 益永校長	変化の激しい未来に向けて、単にテストの点を取るのではなく、生き抜く力を身に着けてほしい。地域の皆さんと田底っ子が交流しながら育てほしい。	北区
5	5月15日	北区	植木・田底	植木温泉まちづくり 実行委員会	田底校区第3町内 自治会長西住氏	活性化に向けて、以前説明のあった観光庁の補助も活用してもらいたい。申請するにあたってはストーリーが大事。	経済観光
6	5月15日	北区	植木・田底	植木温泉まちづくり 実行委員会	酒場食堂みちばた 富田氏	こどもが減少し衰退していくのが大変さみしい。少しでもこどもたちの思い出になるような場所にしていきたい。	経済観光
7	5月15日	北区	植木・田底	植木温泉まちづくり 実行委員会	田底郵便局 高木氏	植木温泉は以前は賑わっており、地域の方々を旅館で雇って、地域も潤っていた。植木温泉の認知度が低い。	経済観光
8	5月15日	北区	植木・田底	植木温泉まちづくり 実行委員会	田底校区社会福祉協議会 坂田氏	川もあり温泉もある。地域資源を活用した魅力あるまちにしていきたい。	経済観光
9	5月15日	北区	植木・田底	植木温泉まちづくり 実行委員会	文化スポーツ財団 前田氏	植木温泉を合宿として1泊2日で利用してもらってもいいのではないか。	経済観光
10	5月15日	北区	植木・田底	植木温泉まちづくり 実行委員会	旅館平山 平山愛氏	植木温泉のこののどかな土地と豊かな自然をいろんな方々に知ってほしい。	経済観光

# 植木自治協

	日	区	地域・校区等	会議体名称	意見者	意見・課題等	所管局
1	8月1日	北区	植木	植木地区自治協議会連合会	境山本校区自治協議会 会長	区長が市民と対話することは、素晴らしいことなので、継続して欲しい。	北区
2	8月1日	北区	植木	植木地区自治協議会連合会	境山本校区自治協議会 会長	都市バスが来ないので、公共交通機関の利便性が実感できない。	都市建設
3	8月1日	北区	植木	植木地区自治協議会連合会	谷口田原校区自治協議 会長	熊本市が路線バスの負担をしないので、玉東町までしかバスが来ないため、田原校区は、交通不便地域となっている。買い物難民が発生してる。	都市建設
4	8月1日	北区	植木	植木地区自治協議会連合会	谷口田原校区自治協議 会長	合併後は、市街化調整区域となり、住居が建てられず、規制があるため、過疎が進行している。市街化調整区域の見直しを要望する。	都市建設
5	8月1日	北区	植木	植木地区自治協議会連合会	上田桜井校区自治協議 会長	植木地域は、他地域と違い、校区公民館活動と自治会活動の連携に課題があるので、見直しを提案する予定である。	文化市民
6	8月1日	北区	植木	植木地区自治協議会連合会	橋本吉松校区自治協議 会長	空家問題は、都市、農村問わず、社会全体の課題として認識して欲しい。市の相談体制をお尋ねしたい。	都市建設

# まちづくり懇話会

	日	区	地域・校区等	会議体名称	意見者	意見・課題等	担当局
1	8月17日	北区	清水	北区まちづくり懇話会	徳永委員	TSMCの熊本進出について。交通渋滞で子供たちの通学路が危険だと聞いた。情報・データ等あれば聞きたい。	都市建設
2	8月17日	北区	龍田	北区まちづくり懇話会	東委員	TSMCの熊本進出について。北区の発展につながる施策を考えてほしい。	経済観光
3	8月17日	北区	龍田	北区まちづくり懇話会	白石委員	TSMC進出も関係するが、有機フッ素水問題も含め水の問題が上がっている。水質について安全性を示してほしい。	環境
4	8月17日	北区	-	北区まちづくり懇話会	荒木副委員長	毎年実施されている市民アンケートに、北区独自の項目を盛り込むことができるなら検討してほしい	北区
5	8月17日	北区	龍田	北区まちづくり懇話会	東委員	TSMC熊本進出について。菊陽町との密な情報交換をしてほしい	経済観光
6	8月17日	北区	-	北区まちづくり懇話会	丸山委員長	おでかけトークの訪問先について、「各世代と区長の対話」を考慮し、中高校生や子育て世代など多角的に行ってほしい	北区
7	8月17日	北区	清水	北区まちづくり懇話会	徳永委員	ICT教育について、高齢者向けにセミナーや研修の充実をしてほしい	北区
8	8月17日	北区	清水	北区まちづくり懇話会	堀委員	歩道の整備について。健康・子育てには歩道が大事。整備の充実をしてほしい	都市建設
9	8月17日	北区	北部	北区まちづくり懇話会	山崎委員	こどもを産み育てることに制約がかかっていると感じる。何に困っているか意見集約の場を設けてほしい。	こども
10	8月17日	北区	清水	北区まちづくり懇話会	徳永委員	遊水公園の歩道をPRするなどお金をかけない資源PRをしてほしい	北区

# 北区PTA連絡会

	日	区	地域・校区等	会議体名称	意見者	意見・課題等	所管局
1	8月17日	北区	清水	北区PTA連絡会	小寄会長	日頃からまちづくりセンターから様々な情報提供等を行っていただいているが、行政は多くの情報を持っており、その情報をいただければ私達も発信できる。北区こどもまつりのパラソルの件も北区役所からご相談いただき、PTAの多くの方々にご協力いただくことができた。	北区
2	8月17日	北区	清水	北区PTA連絡会	小寄会長	城北小学校の体育館の老朽化が著しい（S48年整備）。ステージ横の控室の壁や床が剥がれている。 トイレも外にしかない。 校長にも要望していく。	教育
3	8月17日	北区	吉松	北区PTA連絡会	牧野会長	私達の幼少期は文化・スポーツの面で顔を合わせる機会が多かった。そういった機会の創出が重要である。	経済観光 区役所
4	8月17日	北区	吉松	北区PTA連絡会	牧野会長	吉松小学校の樹木について、害虫の発生に備え、周辺に農家が多いため交代で対応しているが、市に依頼しても順番で対応していると回答される。害虫が発生してからでは遅いため、早期の対応を求める。 校長や森の都推進部にも要望してみる。	都市建設
5	8月17日	北区	鹿南	北区PTA連絡会	小佐井会長	サッカーを教えているが、明德グラウンドのサッカーゴールが1つしかない。また人工芝のほうは雨天時も対応できるため、整備をお願いしたい。	経済観光 区役所

# ゆげままクラブ

	日	区	地域・校区等	会議体名称	意見者	意見・課題等	所管局
1	8月21日	北区	弓削	ゆげままクラブ	子育てサークル 出席者	菊陽町では、こどもの医療費補助が充実しているので、熊本市でも実施して欲しい。	こども
2	8月21日	北区	弓削	ゆげままクラブ	主任児童委員	交通渋滞がひどい。このあたりは、朝の6時30分から渋滞している。	都市建設
3	8月21日	北区	弓削	ゆげままクラブ	保育士	今、清水に住んでいるが、弓削、武蔵は、住みやすいと思う。武蔵塚駅と光の森駅の近くは、便利がいいと思う。こどもの数も増えている。	—
4	8月21日	北区	弓削	ゆげままクラブ	主任児童委員 保育士	弓削地域は、病院や幼稚園、保育園がないため、新1年生はいろいろな幼稚園、保育園から入学してくる（40数人の新入生に20数か所の園から入学）。お店も少なく、ファミマができた時は子どもが見学に行った。	—
5	8月21日	北区	弓削	ゆげままクラブ	主任児童委員 保育士	県道207号線は、バス路線が廃止されたので、駅、バス停まで徒歩で坂道を登り、高齢者が苦勞しながら利用している。公共交通機関で、北区役所に直接行く手段がない。いったん、サクラマチバスターミナルに行かないといけないので不便である。	都市建設
6	8月21日	北区	弓削	ゆげままクラブ	民生委員	広域連携として、菊陽町の巡回バスが、この地域までを含めて巡回することは、できないのか。光の森に行くのに便利がいいと思う。 菊陽町の巡回バスを見かける。弓削校区にも、そのようなものがあればいい。	都市建設

# 吉松校区自治協議会①

	日	区	地域・校区等	会議体名称	意見者	意見・課題等	所管局
1	9月5日	北区	吉松	吉松校区自治協議会	橋本会長	空き家問題は、都市、農村問わず、社会全体の課題として認識して欲しい。市の相談体制を確認したい。	都市建設
2	9月5日	北区	吉松	吉松校区自治協議会	橋本会長	「ふれあい美化ボランティア制度」と「多面的機能交付金事業」で重複している道路の取り扱いについて確認したい。	農水 都市 北区
3	9月5日	北区	吉松	吉松校区自治協議会	橋本会長	自主的に講習会等を開催するとき、コミセンにプロジェクターやスクリーンが用意されていない。自治会で購入するのも難しいので、このような機会がある場合は、是非、市から貸し出して頂きたい。	文化市民
4	9月5日	北区	吉松	吉松校区自治協議会	内藤	「多面的機能交付金事業」の計画変更は、年度途中でも可能なのか。	農水
5	9月5日	北区	吉松	吉松校区自治協議会	牧田	持ち主が不明で管理者等と連絡がとれない空き家の除草は、どうすればいいのか	北区
6	9月5日	北区	吉松	吉松校区自治協議会	前田	空き家の出前講座は、土日や夜間でも実施いただけるのか	都市建設
7	9月5日	北区	吉松	吉松校区自治協議会	佛田	イノシシ、サル、シカなど、どれくらい増えているのか、教えてください。また、対策はどのようにされていますか。	農水

8	9月5日	北区	吉松	吉松校区自治協議会	橋本会長	買物難民の対応について、ローソンが解決を図っているようだが、吉松校区でもそのような取組はできないのか。	西区 北区
9	9月5日	北区	吉松	吉松校区自治協議会	田中	デジタル化を推進して、コミセンなどでも手続きができるようにして欲しい。また、オンラインの対面で手続きができるようにして欲しい。	文化市民
10	9月5日	北区	吉松	吉松校区自治協議会	牧田	地域公民館の建物以外の排水溝などの補助制度を創設してほしい。	文化市民
11	9月5日	北区	吉松	吉松校区自治協議会	牧田	地域の外灯の電球交換などの維持管理の補助制度を創設してほしい。	文化市民
12	9月5日	北区	吉松	吉松校区自治協議会	橋本会長	個々の校区自治協議会にまで、出向いて、北区おでかけトークとして、このような機会を通じて困りごとなどの意見を聞いていただくことが大変有意義である。深く感謝申し上げます。	北区